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участие российского союза Пекарей 
в обсуждении Проекта Фз № 364444–7

Президент Российского Союза пекарей
В. Л. Чешинский19.03.2018г.принялучастие
взаседанииКомитетапоторговлеОбщероссий-
скойобщественнойорганизациималогоисред-
негопредпринимательства«ОпораРоссии».

Основным вопросом повестки дня стало
обсуждениепроектаФЗ№364444–7«Овнесе-
нииизмененийвст.5ФЗ«Оразвитиисельского
хозяйства»ивст.13ФЗ«Обосновахгосудар-
ственногорегулированияторговойдеятельности
вРоссийскойФедерации»(вчастидополнения
основныхнаправленийгосударственнойаграр-
нойполитикииустановлениязапретанавозврат
поставщикупродовольственныхтоваров,непро-
данныхпоистеченииопределённогосрока).

Членпрезидиума«ОпораРоссии»А. Е. Неболь-
синвысказалсязаподдержкузаконопроекта,
атакжеотметил,чтовсеведомства,кромеМин-
промторгаРФ,далиположительныеотзывына
данныйзаконопроект.

Помнению генеральногодиректораООО
«Можайскиймолочныйзавод»А. И. Строкова,
из-запроблемысвозвратами,которыедохо-
дилидо30%,предприятиепрекратилоработу
сомногимиторговымисетями.«В целях прекра-
щения навязывания возвратов рыночной силой 
необходим законодательный запрет»,–отметил
А.И.Строков.

Заустановлениезапретанавозвратпостав-
щикупродовольственныхтоваровтакжевыска-
зался коммерческий директор ЗАО «Хлеб»
(г. Тверь)М. Ю.  Цветков, по словам кото-
роготорговыесетинаживаютсянанавязыва-
ниивозвратов.Хлебозаводвынужденвыкупать

нереализованныйтоварпоценепоставки.При
этомторговыесетисвоюдоходностьнетеряют,
таккакнакручиваютнареализуемыехлебобулоч-
ныеизделиядо70%наценки,предприятиеже
приэтомработаетсрентабельностью2%.

СословдиректораСоюзанезависимыхсетей
РоссииС. А. Кузнецова,многиепоставщики-
монополистывынуждаютмелкиеторговыесети
закупатьплохореализуемыйтовар,чтонегативно
сказываетсянаработеданныхторговыхсетей,
мешаятемсамымразвитиюмалогоисреднего
бизнеса.

ПриэтомдиректорпоразвитиюАссоциации
розничнойторговли(АКОРТ)Ю. А. Борисовотме-
тил,чтоработаторговыхсетейотпринятиязако-
нопроектапозапретувозвратовнепострадает.

ВыступившийпрезидентРСПВ. Л. Чешин-
скийотметил,чтоглобальнуюпроблемувоз-
вратовнеобходиморешатьтольконазаконода-
тельномуровне.Так,всоответствиисГраждан-
скимКодексомРФ,послепроизведённойкупли-
продажипродовольственноготовараторговая
сеть,являясьсобственникомданноготовара,не
имеетправазаставлятьпроизводителейвыку-
патьобратнонереализованныйтовар.Посло-
вампрезидентаСоюза,в2017 г.объёмроз-
ничногорынкахлебобулочныхизделийоцени-
валсяв650млрдруб.Послетого,какбылпод-
писанМеморандуммеждуРСПиАКОРТ,атакже
достигнутадоговорённостьскомпаниейХ5Retail
Groupпопрекращениювозвратов,совторой
половины2017г.произошлоснижениевозвра-
товвотраслив3–4раза.Высвобождаемыесред-
ствапроизводителисмоглинаправитьназакупку
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иреконструкциюпроизводства.Это,всвоюоче-
редь,явилосьантикризиснойиантисанкционной
меройпоподдержкероссийскихпроизводите-
лей.Крометого,отечественныемашинострои-
телизагруженызаказамидоконцаиюня2018г.

«В законопроект необходимо внести рацио-
нальные предложения, что Союз и сделал. При 
втором чтении они будут учтены»,–констатиро-
валВ. Л. Чешинский.

Председатель заседанияМ. С.  Каширин
вцеломподдержалзаконопроект,подчеркнувего
важностьдлябалансаинтересовритейлаиоте-
чественныхпроизводителей,ипризвалсобрав-
шихсявноситьрациональныепоправкиипред-
ложениявзаконопроект.

«Для того чтобы сесть за стол переговоров 
в целях определения консенсуса между постав-
щиками и торговыми сетями, необходим закон»,
–отметилМ. С. Каширин.

ПрезидентРСПВ. Л. Чешинскийсовместно
с вице-президентами Союза ректоромМПА
О.А.  Ильиной,  генеральным директором
ЗАО«Хлеб»(г.Тверь)Н. П. Болговой,генеральным
директоромОАО«Курскхлеб»Н. С. Лопатиным
10.04.2018г.принялучастиевзаседанииОбще-
ственнойпалатыРФвобсуждениипроектазаклю-
ченияпорезультатамобщественнойэкспертизы
проектаФЗ№364444–7«Овнесенииизмене-
нийвст.5ФЗ«Оразвитиисельскогохозяйства»
ивст.13ФЗ«Обосновахгосударственногорегу-
лированияторговойдеятельностивРФ».

«Основной целью проведения данного меро-
приятия должна стать выработка единой пози-
ции экспертов по проекту заключения по резуль-
татам общественной экспертизы проекта ФЗ 
№ 364444–7»,–заявилавначалезаседания
Е. В. Уваркина,председателькомиссииОПРФпо
развитиюагропромышленногокомплексаисель-
скихтерриторий.

Вице-президентРСПН. П. Болговавсвоём
выступленииотметила,чтопроблемавозвратов
существуетболее10лет.Заэтотпериодхлебо-
пекарнаяотрасльпонеслаколоссальныеубытки.
ДостигнутаядоговорённостьсАКОРТпоотмене
возвратовпозволилаЗАО«Хлеб»сэкономить
десяткимиллионоврублейипостроитьнаэти
деньгиновуюсовременнуюкотельную.Нодалеко
невсяторговляготоваработатьвтакомфор-
мате.Выхододин–запретитьвозвратызаконо-
дательно.Н.П.Болговуподдержалодинизразра-
ботчиковзаконопроекта,членКомитетаГосудар-
ственнойДумыпоаграрнымвопросам,предсе-
дательСоветаРоссийскогоСоюзапредприятий
молочнойотраслиА. Н. Пономарёв:«Закон дол-
жен решить проблему возвратов нереализован-
ной продукции, особенно скоропортящейся».

Президентассоциации«Нижегородскийхлеб»
В. Р. Головачёввысказалсязапринятиезаконо-
проектабездоработок.

ДиректорпоразвитиюАКОРТЮ. А. Борисов
отметил,чтовмешательствогосударствавовза-
имодействиехозяйствующихсубъектовизлишне.

Однакозаконопроекттребуетсущественнойкор-
ректировки.ПриэтомЮ.А.Борисовпризнал,что
существуетпрактикасаморегулирования,кото-
раядолжнавыступатьвкачествеэффективного
арбитражаисоветарынка.Необходимоизучить
последствиявлияниявносимогозаконопроекта
наразвитиеифункционированиерынка.Кроме
того,серьёзныепроблемывозникаютприутили-
зациинереализованнойпродукции.

ГенеральныйдиректорБКК«Коломенский»
Д. В. Козловсчитает,чтотолькозапретвозвра-
товнереализованнойпродукцииназаконода-
тельномуровнепозволитналадитьправильное
взаимодействиемеждупроизводителямиитор-
говымисетями.

Руководитель исполнительного комитета
НациональноймяснойассоциацииС. Е. Юшин
высказалсязато,чтовсуществующемварианте
законопроектработатьнебудет.Проблемавоз-
вратовдолжнарешатьсякомплексноираспро-
странятьсятольконаскоропортящуюсяпродук-
цию.

ГенеральныйдиректорОАО«Курскхлеб»,вице-
президентРСП,Н. С. Лопатинотметил,чтохле-
бопёкиполностьюподдерживаютпринятиеФЗ
№364444–7.Так,в2017г.экономияотвозвратов
попредприятиюсоставила48млнруб.,арента-
бельностьпродукциивыросладо3–5%.

Выступившимпредставителямпроизводите-
лейоппонировалдиректорповзаимодействию
сорганамигосударственнойвластиХ5Retail
GroupС. А. Наумов.Выражаяпозициюсетевого
ритейла,С.А.Наумовпризвал,преждевсего,
производителейипредставителей торговли
выстроитьсвоиотношенияврамкахКодекса
добросовестныхпрактик.Чтокасаетсяупомя-
нутогозаконопроекта,представительХ5Retail
Group,неставяподсомненияотменувозврата
скоропортящейсяпродукции,предложилвнести
определённыекоррективывзаконопроектсучё-
томинтересовипозицийвсехсторон,сподкреп-
лениемвносимыхпоправоксоответствующими
нормативнымиактами.

Вконцесталапонятнаобщаяпозицияучаст-
никовзаседания.Категорическивыступающихза
отменузаконопроекта(заисключениемРОСПиК)
небыло.Приэтом,еслипекарейимолочников
большеволновалвопросскорейшегогаранти-
рованногозапрещениявозвратаскоропортя-
щихсятоваров,топредставителейритейла–
чтобызаконопроектнепрошёлбывтойформу-
лировке,котораяестьсейчас,ивсвязисэтим
несоздалбыдругихпроблемвперспективедля
всехучастниковрынка.

ВзаключениизаседанияЕ. В. Уваркинаотме-
тила,чтоэкспертамтакинеудалосьвырабо-
татьединуюпозициюпопроектузаключения
порезультатамобщественнойэкспертизыпро-
ектаФЗ№364444–7.Порезультатамсовеща-
ниябудетподготовленодвадокумента:проект
заключенияпорезультатамобщественнойэкс-
пертизыпроектаФЗ№364444–7ирекоменда-
циидлядоработкизаконопроекта.


